

Acta N° 2-2025

Acta de la sesión ordinaria número dos del dos mil veinticinco del Consejo Asesor de Carrera de Ingeniería en Tecnología de Alimentos de la Universidad Técnica Nacional, realizada el martes dieciocho de febrero del dos mil veinticinco, a las dieciséis horas con treinta minutos de forma virtual, mediante la aplicación Google Meet.

MIEMBROS PRESENTES

Ana María Bárcenas Parra	Directora de Carrera Bachillerato y Licenciatura, Preside
Carolina Herrera González	Representante Docente, Titular
Carlos Solera Ramírez	Representante Docente, Titular
Melany Isabel Morera Herrera	Representante Estudiantil, Titular
Jeffrey Zúñiga Badilla	Representante Estudiantil, Titular

MIEMBROS AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN

Priscilla Alvarado Marengo	Representante Docente, Titular
----------------------------	--------------------------------

MIEMBROS AUSENTES SIN JUSTIFICACIÓN

Daniel Rodríguez Molina	Representante Sector Productivo
-------------------------	---------------------------------

ORDEN DEL DÍA

1. Aprobación de la agenda de la sesión ordinaria 2-2025.
2. Aprobación del acta de la sesión ordinaria 1-2025.
3. Seguimiento de pendientes (Compromiso de Mejoras)
4. Organización de la primera actividad de la carrera.
5. Nombramiento de la comisión de Trabajos Finales de Graduación.
6. Asuntos varios.

ARTÍCULO I. APROBACIÓN DE LA AGENDA DE LA SESIÓN ORDINARIA 2-2025.

La señora Ana María Bárcenas Parra: Somete a consideración de este Órgano el orden del día programado para esta sesión.

ACUERDO 1-2-2025 "Aprobar el Orden del Día propuesto para la sesión ordinaria 2-2025". ACUERDO UNÁNIME.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

ARTÍCULO II. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 1-2025

La señora Ana María Bárcenas: Somete a aprobación de este órgano el Acta de la Sesión Ordinaria 1-2025, por tanto, se decide:

**ACUERDO 2-2-2025 "Se aprueba el Acta de Sesión Ordinaria 1-2025".
ACUERDO UNÁNIME.**

ARTÍCULO III.SEGUIMIENTO DE PENDIENTES (COMPROMISO DE MEJORAS)

La señora Ana María Bárcenas: El siguiente punto de la convocatoria es el seguimiento de pendientes, dentro de este, nosotros teníamos dos puntos. Un punto era la evaluación del curso de mercadeo de alimentos que tiene a cargo el docente César Durán, la verdad yo soy la que estoy al pendiente de esto, pero está para el 28 de febrero, entonces todavía no está hecho.

El otro punto que teníamos pendiente es completar ese cuadro de congresos, no sé si tienen algo o si el cuadro de congreso lo mantenemos como está.

La señora Carolina Herrera: Yo no he visto ningún otro, sinceramente no he visto anunciar, no me ha llegado información al correo.

El señor Carlos Solera: Sí, yo igualmente estoy buscando sobre el del CIIA de Redunia y no, aún no aparece nada, este año y de CIBIA tampoco parece nada para este año entonces no he podido actualizarlo, no tengo más información.

La señora Ana María Bárcenas: Chicos, ¿tienen alguna información sobre congresos?

La señorita Melany Morera: La verdad, yo no he visto nada.

La señora Ana María Bárcenas: Okay, bueno esos son los dos puntos que tenía Priscila aquí

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

pendientes, sin embargo, yo creo que hay dos puntos más, uno es solicitud de información sobre el laboratorio de investigación de la sede que lo tenemos pendiente, leyendo el acta, soy consciente de que eso no lo hemos hecho, ¿les parece que lo dejemos para el veinte de marzo?

La señora Carolina Herrera: No entendí Ana, hacer el oficio a Eduardo.

La señora Ana María Bárcenas: Ósea, no se hizo el oficio, yo cuando leí el acta dije, falta esto, pero no lo hemos hecho, no hemos solicitado eso, entonces dejarlo para que esté resuelto, yo me comprometo a que el oficio salga esta semana, pero que esté resuelto para el veinte de marzo del 2025, que tengamos una respuesta antes del siguiente consejo, para que para el siguiente consejo discutamos eso.

La señora Carolina Herrera: Ah sí si es para el siguiente consejo, sí estoy de acuerdo.

La señora Ana María Bárcenas: ¿Y sería para el consejo, ¿verdad? Y la persona que se va a hacer cargo, soy yo. Y está el otro, ¿no?

La señora Carolina Herrera: Me daría igual el otro entonces.

La señora Ana María Bárcenas: Exactamente, fecha de asignación, la fecha de asignación la estamos asignando hoy realmente, es que yo estoy completando aquí la tabla que tiene Priscilla y vamos a dejarlo para el 20 del III del 25 y lo otro es la solicitud de información sobre la comisión de bioética.

La señora Carolina Herrera: Sí, un comité bioético.

La señora Ana María Bárcenas: Lo colocamos aquí, la verdad es que vamos a seguir en lo mismo, porque nadie se acuerda, en cambio así ya por lo menos tenemos un recordatorio, listo no hay más pendientes, tienen algún otro punto

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

El señor Carlos Solera: No, de mi parte no.

La señora Carolina Herrera: De mi parte tampoco.

La señorita Melany Morera: Tampoco de mi parte

El señor Jeffrey Zúñiga: Tampoco.

La señora Ana María Bárcenas: No hay más puntos pendientes, no tenemos en este momento información sobre lo demás, por lo que continuamos con el siguiente punto.

ARTÍCULO IV. ORGANIZACIÓN DE LA PRIMERA ACTIVIDAD DE LA CARRERA

La señora Ana María Bárcenas: La organización de la primera actividad de la carrera habíamos dicho que iba a ser un conversatorio sobre tendencias en la tecnología de alimentos, primero doy la palabra Carlos Solera, creo que tenía una información interesante.

El señor Carlos Solera: Sí, buenas tardes compañeros, como habíamos quedado con el pendiente de buscar participantes, entonces lo que recordé fue que había recibido días atrás un correo de Hannia León de ILSI Mesoamérica que fue la que planeó el congreso del CITA 2024, y entonces le escribí a ella solicitando ayuda de colaboración si a través de la de esta red de ILSI Mesoamérica tenía algunas personas que podían recomendarnos para ese conversatorio, entonces ella me pasó una serie de correos y dentro del correo copiado de una vez a Gisella Cooper que fue creo que si no mal recuerdo una de las dedicadas del Congreso del CITA e inmediatamente contestó que ella estaba anuente. Entonces ya pasó la información, la hoja de vida, la inscripción de la empresa que ella tiene en asesoría en la industria de alimentos y estuvimos conversando.

Queda nada más pendiente de realizar el oficio con la invitación y tal vez el detalle, tal vez en el oficio es describir muy bien el tema, aunque sea que es tendencia de la industria, pero tal vez si se puede hacer un poquito más específico, que podría ser o algo así para que ellas se

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

empape y traiga su punto de vista. Dentro de los otros correos estaba un señor Ybañez, ahorita se me olvida el nombre, Alberto creo que es, este don Alberto Ybáñez de Chile ya que queríamos tener como el punto de vista internacional y él me respondió que lamentablemente para el 14 de marzo tiene un compromiso, pero quedó anuente y abierto a que lo invitamos en cualquier momento para un conversatorio, para un webinar él es experto en la parte inocuidad, ya ha dado charlas de inocuidad a través de ILSI Mesoamérica también, entonces está muy anuente a colaborarnos, pero que lamentablemente ese 14 ya él tiene pendientes de trabajo, entonces no podría acompañarnos a esa hora, pero para que sepan que queda la invitación a posterior, tal vez de alguna actividad con este señor chileno, pero entonces por lo menos ya logramos de mi parte, la confirmación de Gisella Cooper no sé, si tenemos algunos otros más.

La señora Carolina Herrera: De mi parte había quedado pendiente contactar a Griffith y me contestaron, pero no tengo una respuesta final porque el contacto que yo tengo es de una muchacha que trabaja en gestión ambiental, pero me dijo que ya estaba poniendo en copia a la persona que, si nos puede ayudar con el tema, entonces estamos como en eso esperando la respuesta a esa persona apenas yo tenga otra respuesta yo lo hago saber, Ana María.

La señora Ana María Bárcenas: Yo en realidad no he hecho nada más, no sé si los chicos tienen alguna sugerencia o alguna persona Melany o Jeffrey.

El señor Jeffrey Zúñiga: De mi parte, yo estuve hablando con una muchacha que el año pasado nos iba a ayudar, pero por cuestión de tiempo no pudo y pues de momento sigo a la espera, digamos sobre su respuesta.

La señorita Melany Morera: Jeffrey es la muchacha que había trabajado en la parte de industria de cárnicos y lácteos, verdad, esa muchacha. Creo que Jeffrey no había logrado traerla la vez pasada porque le chocaba la charla con el horario laboral, pero si era una muchacha con mucha experiencia, demasiado, pero no sé si esa es de la que hablas.



CAC ITA

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

El señor Jeffrey Zúñiga: Sí esa misma, es correcto, pero aún sigo a la espera.

La señora Ana María Bárcenas: Bueno, no tenemos confirmado en este momento, sino una persona y estamos a menos de un mes porque Gisella dijo que estaba anuente, pero no la hemos confirmado, no le hemos mandado el oficio invitándole. Estamos a menos de un mes del conversatorio, entonces aquí es donde tenemos que empezar a tomar decisiones.

El señor Carlos Solera: Doña Ana y se podría invitar a industria en general tal vez para que sea desde la perspectiva del área de industria que ellos trabajan porque, por ejemplo, ahorita se me ocurrió Don Francisco que, si él nos colaboró mucho tiempo y él está ahí en la parte de Pastas Roma, no sé si él estaría anuente en participar.

La señora Ana María Bárcenas: Don Francisco, no, es Don Daniel Molina.

El señor Carlos Solera: Don Daniel, si perdón, este de Pastas Roma que él fue miembro del consejo o es miembro del consejo.

La señora Ana María Bárcenas: Teóricamente él sigue como miembro del Consejo lo que pasa es que no ha vuelto a asistir. Siempre lo invitamos, pero no ha vuelto a asistir. ¿Podría ser una segunda persona?

El señor Carlos Solera: Entonces no sé si él, invitarlo de su punto porque como es un tema abierto de tendencias de la Industria, pienso que se puede invitar a personas de la industria y que ellos nos cuenten las experiencias de lo que están trabajando y cuáles son tendencias dentro de su área, no tiene que ser tan abierto, sino que ellos nos cuenten las experiencias de lo que están trabajando.

La señora Ana María Bárcenas: Ok podría ser. ¿Qué más se les ocurre?

El señor Carlos Solera: Habíamos hablado algo de buscar a alguien del CITA, pero yo no sé

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

si era Priscilla la que iba a buscar el contacto.

La señora Carolina Herrera: Me parece que sí, ella había dicho que con la gente de la CITA que ella podía contactar.

La señora Ana María Bárcenas: ¿Quién, Priscilla?

La señora Carolina Herrera: Sí, de hecho, yo lo anoté.

El señor Carlos Solera: Sí, a ver si ella logró contactar a alguien del CITA o ver si desde la dirección de la carrera enviar un correo, no sea.

La señora Ana María Bárcenas: Yo puedo enviarle un correo desde la dirección de la carrera a don Oscar Acosta, solicitando una persona que nos colabore para un conversatorio sobre tendencias en la industria de alimentos para el 14 de marzo a las 9 a.m.

El señor Carlos Solera: Correcto y que ellos nos ayuden con alguien, no sé si dentro de esta tendencia que está muy de moda toda la parte de alimento funcional y todo buscar a alguien del área de nutrición también que sea un enfoque diferente. Sí porque la idea es hacer un conversatorio, verdad. Entonces yo no sé si alguien que tenga algún contacto.

La señora Ana María Bárcenas: Habíamos hablado de un conversatorio con tres personas más o menos Entonces pensemos.

El señor Carlos Solera: Sí, correcto.

La señora Ana María Bárcenas: Gisella tiene mucha experiencia tanto en la industria como en la investigación.

El señor Carlos Solera: Eso es increíble.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

La señora Ana María Bárcenas: es increíble, podríamos pensar desde la parte de Industria sea Daniel o alguien más que Daniel nos colabore con una persona. Y no sé si es de la academia o Griffith que habíamos dicho que fuera una visión diferente.

La señora Carolina Herrera: Yo pienso que podemos esperar, vamos a ver una semana y media a ver qué respuesta por mi parte de Griffith, si no vuelvo a consultar ahí la otra semana estoy ahí para recordarle a la persona.

La señora Ana María Bárcenas: Una semana y media es mucho tiempo porque tenemos que mandar invitaciones.

La señora Carolina Herrera: Sí yo voy en ocho, hoy es martes, vale, le doy en ocho, sigue de hoy en ocho, está bien. Y por lo menos saber, por ejemplo, de mi parte si de hoy en ocho no hubo ninguna respuesta, que anulamos eso y buscar otra opción.

La señora Ana María Bárcenas: Exacto. Sí, nos podemos dar mucho tiempo.

El señor Carlos Solera: Igual si no, hay enviar de una vez la invitación al CITA y la invitación a Don Daniel para ver si él está anuente. Y si del CITA nos dicen que nos colaboran con alguien, ya tendríamos los tres, pero igual siempre manejar la opción de Griffith Por qué si se da, pues cuatro está bien.

La señora Ana María Bárcenas: Exacto, si son cuatro, está bien.

El señor Carlos Solera: Y está bonito O sea no, por lo menos garantizar la participación de tres este entonces Ojalá el CITA nos dé respuesta.

La señora Ana María Bárcenas: Mañana se envían los oficios a estas personas.

El señor Carlos Solera: Al CITA y a Don Daniel para por lo menos tener industria, porque yo pienso que también en industria, uno podría tal vez contactar algún egresado de la carrera,

CAC ITA

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

yo podría hacerles la consulta a ellos, de que si desde la industria, ellos o algún jefe de calidad o alguien que quisiera hablar de alguna tendencia.

La señora Ana María Bárcenas: Inclusive podríamos hablar con Adrián Roda.

El señor Carlos Solera: O con Adrián también, o sea que son docentes que ya están en inmersos en la industria y ya sea o no sé Adrián o Daniel que nos colaboran con esa parte. Y el del CITA alguien que tenga tal vez conocimiento desde la Academia, también podría ser desde la parte legal, pero ¿Quién?

La señora Ana María Bárcenas: Bueno sería interesante, por ejemplo, saber para dónde vamos desde el punto de vista legal con los tratados de libre y comercio y los cambios en aranceles que vienen este año.

El señor Carlos Solera: Cuando me preguntaban ¿Cuáles eran las tendencias y yo hablaba de político legal, ¿verdad? Les dije a Hannia y a Giselle que queríamos esos enfoques, verdad, un enfoque internacional o político legal de Costa Rica. ¿Cuáles son las políticas? que se está haciendo en materia legal, ósea, sería muy bonito un punto de esos como alguien de PROCOMER, o algo así.

La señora Ana María Bárcenas: Bueno, ese es otro punto, mandemos oficios, no importa, si nos contestan todos que sí, o que no. No importa, vemos cómo organizamos el conversatorio para que sea dinámico, serán quince minutos de exposición de cada una de las personas participantes. Y luego preguntas entre ellos y preguntas del público.

Entonces se me ocurre que mandemos esos oficios mañana mismo y esperemos la respuesta que le den a Caro y si es el caso, pues mandamos el oficio.

La señora Carolina Herrera: De acuerdo.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

La señora Ana María Bárcenas: Eso, por un lado, por otro lado, el auditorio, sí ya se solicitó y ya está. ¿Qué más necesitamos? hacer una invitación.

El señor Carlos Solera: Y yo no sé mañana si al final le tomamos la palabra José Pablo Molina y hacemos una transmisión.

La señora Ana María Bárcenas: Sí, me parece.

El señor Carlos Solera: Porque él me había ofrecido que se hacía independientemente si se hacía la conexión con el compañero este chileno.

La señora Ana María Bárcenas: necesitamos hacer la invitación y necesitamos un oficio para José Pablo Molina solicitando el streaming, ¿verdad?

El señor Carlos Solera: Sí para hacer una transmisión por streaming, correcto.

La señora Ana María Bárcenas: Eso sería increíble, porque entonces ponemos que se va a transmitir por Facebook. Ok, qué más tenemos pendiente. Bueno, qué vamos a dar de refrigerio y cómo lo vamos a conseguir porque eso es lo que está ahorita más difícil.

El señor Carlos Solera: Sí y bueno ¿desde la u no nos darán algún apoyo? bueno, la vez pasada DEVA nos había ayudado, pero no sé, habría que preguntarle a Aura a ver si ellos tienen algún dinero, porque hubo una vez que tuvimos una capacitación y DEVA nos colaboró.

La señora Ana María Bárcenas: Sí, Pues preguntale a Aura a ver si de pronto nos pueden colaborar con algo. Y bueno, lo que es café y de pronto unas galletas.

El señor Carlos Solera: Voy a consultar. unos quesos sí y voy a preguntarle ahora a ver qué

La señora Ana María Bárcenas: Si Aura nos puede colaborar, entonces más bien, pedimos café y refrescos por la carrera.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

La señora Carolina Herrera: Sí, de acuerdo.

La señora Ana María Bárcenas: Para estos conversatorios necesitamos un moderador. ¿Quién va a ser la función de moderador? todos se quedaron callados, no, pero es verdad,

El señor Carlos Solera: Y si tiene que ser como de la carrera o puede ser alguien no sé si la universidad, sé que la sede no tiene la parte de mercadeo. Pero no sé si con, o sea, tiene que ser como un maestro de ceremonia

La señora Ana María Bárcenas: Yo preferiría que fuera alguien de la carrera, ¿por qué? Porque necesitamos ese resumen al final. ¿Cuál es la función del moderador? El moderador lo que hace es dar la palabra, hacer de pronto algunas preguntas generadoras y luego dar la palabra a las preguntas del público. Y al final hacer un pequeño resumen de lo que se habló para cerrar. Entonces, no puede ser cualquier persona, normalmente el moderador es alguien que conoce el tema. No sé qué piensan ustedes.

La señora Carolina Herrera: Pienso que podemos pedirle algún profe que o alguna profe que no sea tan cotidiano verlo entre nosotros me acuerdo de la profesora Catalina ella no sé, me parece que tiene buena. disposición para algo así y la forma de ella y no es tan común verla en actividades tal vez por el trabajo se le permitirá, pero o no sé habría que preguntarle, pero me parece que tal vez podemos traer a alguien de licenciatura algún profesor licenciatura o de bachillerato, que no lo veamos tan frecuente.

La señora Ana María Bárcenas: Sería una buena idea, me llama la atención esa opción. Los demás ¿qué piensan?

La señorita Melany Morera: A mí me llamaría la atención. Bueno Carlos Masis porque él tiene buena interacción con los estudiantes Y también si es alguien que estudia la carrera, entonces no sé si él estaría de acuerdo y de proponerse.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

El señor Jeffrey Zúñiga: De mi parte y de acuerdo con ambas opciones, la verdad la idea, es alguien que pueda hacer la función de moderador de la mejor manera, entonces cualquiera de las dos opciones me parece.

El señor Carlos Solera: Yo estoy de acuerdo con Carlos, pero me gustaría la idea de involucrar a más gente, ¿verdad? Tal vez que siempre no seamos los mismos, buscar la colaboración de otros compañeros como Cesar que trabaja con el INA.

La señora Ana María Bárcenas: Me llamó la atención lo que dice Carolina, también tiene la razón Carlos en esto podría ser incluido un César Durán que tiene muchos conocimientos de la carrera trabaja también con el INA.

El señor Carlos Solera: E inclusive pensando. Por ejemplo, plantearle a Adrián que no sea parte del conversatorio, sino que sea también el moderador. Que él pueda dar su opinión al final, pero que lleve esa parte de moderación, el mismo Daniel que si ellos no pueden no.

La señora Ana María Bárcenas: También Daniel.

El señor Carlos Solera: Pueden colaborarnos, ósea o si están anuentes a colaborarnos también plantearle Ok o ser parte de los panelistas del conversatorio o como moderador, porque tal vez les interese estar ahí como lanzando las preguntas, tal vez ya es algo que va a estar en la carrera. Queremos hacer alguna pregunta a los invitados este cómo se llama, hacer preguntas y que al final haga ese resumencito.

La señora Ana María Bárcenas: Me parece buena idea Carlos Masis, yo buscaría a alguien que tenga más experiencia. No sé si están de acuerdo conmigo, pero me suena más la idea de un Adrián Roda, una Catalina Chávez, o del mismo Daniel porque son personas de muchísima experiencia en la industria, al mismo tiempo son muy buenos profes. Y son poco conocidos, bueno Adrián lleva muchos años, lo conocemos, pero algunos no lo conocen.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

El señor Jeffrey Zúñiga: Bueno, Sí, Desde esa perspectiva pues sí, totalmente de acuerdo.

La señora Ana María Bárcenas: Melany ¿qué piensas?

La señorita Melany Morera: Di la verdad, como dijo Jeffrey esa perspectiva sería mejor para alguien con mayor experiencia en ese tema. Aunque a él le gusta conversar en esas actividades, pero si es por experiencia, sería mejor decirle a alguien más.

La señora Ana María Bárcenas: Exacto a Carlos Masis, lo vamos a involucrar mucho en esta actividad, pero para que nos colabore, por ejemplo, en todo lo que es conseguir las cosas e inclusive ese día ayudar con listas, con fotos con el refrigerio, todo esto. Pero como parte del comité organizador. ¿Están de acuerdo? --

El señor Jeffrey Zúñiga: De acuerdo.

La señora Carolina Herrera: Sí, de acuerdo.

La señora Ana María Bárcenas: Entonces vamos a pedirle a estas tres personas a ver quién nos dice que sí. Y me queda algo importante la invitación. Porque es que la invitación toca hacerla pronto. Claro que tengo que saber quiénes van a participar primero, pero sí, más o menos en una semana tenemos que tener invitación para empezar a pedir que nos la pasen por redes sociales, que se la pasen a los docentes, pasarla a los egresados, que nunca contestan.

Pasarla, porque la idea de eso es que la actividad sea para todos también, pasársela a los docentes con tiempo porque acuérdense que a pesar de que les dijimos en enero que íbamos a tener estas actividades durante el año, lo más seguro es que ya se olvidaron que para el catorce de marzo tenemos esta actividad. Entonces, por eso es importante tener esto y decirles que queremos que nos manden estudiantes, pero también queremos que los docentes participen. Están muy callados ustedes.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

El señor Jeffrey Zúñiga: Yo bueno, quisiera comentar ya que estamos hablando de actividades de la carrera. De una vez queda el punto ahí, que deberíamos considerar, que esos días de actividad o bueno o un día en específico que ya sea de todas las actividades como el año pasado. Que se vaya considerando un acomodo en los cronogramas o algo que permita que sí o sí se pueda tener toda la participación de los compañeros de la carrera, porque es algo muy importante. Además, bueno, tal vez, por ejemplo, no hay que irnos muy lejos. Tal vez ver referencias de otras universidades como, por ejemplo, el TEC o la UCR, que ese día cancelan todo tipo de actividad como evaluaciones y así, pero cuentan quizás la asistencia como propiamente parte de pues obligatorio, digamos.

La señora Ana María Bárcenas: Bueno eso no lo tenemos, si Melanie.

La señorita Melany Morera: ¿Eso no se puede realizar en Sí? porque yo siento que si yo qué sé si el ese día tienen clases a esa hora, los estudiantes de bachillerato conversan con el profesor que en vez de la clase, pueden tener la clase virtual y que tome la asistencia a esa charla como un informe y sea parte de una evaluación, no sé, para que aumente la participación de los estudiantes, porque tal vez es como cierta parte obligándolos, porque no es bonito ver tan poquita gente y siento que eso pasó muchas veces, aunque sean temas interesantes, igual a la gente siempre le da pereza, entonces no sé si eso se podría hacer como comentario.

El señor Jeffrey Zúñiga: Y bueno un momento y es que el tema es ver, cómo lo hacen las otras universidades, como no estaba en las otras universidades, pero pues he tenido comentarios de conocidos de ahí y sobre porque se llenan los auditorios de algunas universidades, se ve tanta participación de los estudiantes, pero bueno, ahí está el trasfondo. Entonces quizás podríamos tomar referencias, digamos una referencia.

La señora Ana María Bárcenas: Bueno yo les voy a contar, en todas las universidades pasa lo mismo, no crean que es tan fácil llenar los auditorios y todo eso en una universidad donde hay la cantidad de estudiantes que hay en la UCR, pues es mucho más fácil. Sin embargo,

CAC ITA

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

¿qué hacen en las carreras?, por ejemplo, en Ingeniería Industrial, ¿tú tienes que llevar un formulario, cada vez que vas a una charla de esas, haces que te firmen, porque para que te puedas graduar, tienes que haber tenido tantas horas conferencia, o sea, tantas horas en que has participado en conferencias durante la carrera. Y es una cantidad grande, y por cada conferencia no te dan sino una hora, así la conferencia haya durado dos o tres horas, pero es un requisito de graduación,

Lo que sí pueden hacer los profesores es que desde el principio de año se les pasó el cronograma de actividades, por eso este cronograma no se puede cambiar. Porque se les pasó a los profesores para que pudieran tener en cuenta en la programación las fechas en que había alguna actividad, Carolina.

La señora Carolina Herrera: Si me parece muy bien observación de los estudiantes, lo que se puede hacer pienso yo es volver a recordar a los profes y dar la idea de incentivar, por ejemplo, yo tengo ahora un rubro de tareas en química de alimentos, entonces ya con esto así un poco más fresco, yo puedo decir, está bien, la tarea número tal va a ser un informe de esa actividad.

Entonces yo aunque no lo apruebe al puro inicio del cuatri, pero si me lo recuerdo y uniendo estos puntos que ellos dicen, puedo en el camino este hacer algo, así tal vez, algunos profes, eso se les ajuste número uno y si no número dos que el correo también nos pida que tal vez podamos aplicar eso en el segundo cuatrimestre, también ya podemos como desde el inicio contemplarlo, pienso que es una idea, yo al menos yo ya con esto, me llevo la idea de poner un uniforme y que esa sea la tarea número tal.

La señora Ana María Bárcenas: Exacto, dar un incentivo, una carita, pues es un incentivo. Para que la gente asista porque sí es muy molesto, y muy aburrido, que uno tenga una actividad de estas y la gente no llegue. Y sí, a la gente le da pereza, aparentemente es así.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

El señor Jeffrey Zúñiga: Sí, Exacto, bueno como dice la profe y tratar de adaptarlo de la mejor forma posible en la que se pueda, pero que se vaya considerando para tener mayor participación por parte de los compañeros en esas actividades, porque es un gasto de tiempo, vea cuánto tiempo gastamos en organizar, en buscar personas y que al final pasen estas cosas de que llegan pocas personas, es tiempo y la pérdida de recursos, y al final afecta temas de acreditación y todo eso, entonces quizás adaptarlo un poco.

La señora Ana María Bárcenas: Ok, vamos a hacer más propaganda, porque también a nosotros nos falta hacer un poquito de propaganda porque muchas veces nosotros simplemente mandamos la invitación y ya nos quedamos así pero vamos a proponernos a hacer un poquito más de propaganda, de pasarlo en Facebook, en Instagram que se pasen en el chat, también vamos a empezar a buscar la manera de que se active un poco más. De tal manera que la gente sea un poquito más consciente de que hay esas actividades en la universidad, a ver si nos llega más gente. Si les parece.

El señor Jeffrey Zúñiga: Sí, exactamente correcto. Sí De acuerdo, sí, yo de igual forma, por ejemplo, bueno yo paso más que todo intenso enviando actividades o información sobre quizás procesos estudiantiles, pero sí también podría por ese lado junto con Melanie empezar a impulsar esa parte igual.

La señorita Melany Morera: Sí porque la vez pasada perdón con la actividad del café siento que sí, fue una planeación como en muy corto plazo, no se dio la oportunidad de eso, pero si se diera como incentivado, de esa manera hubieran asistido los estudiantes que ya habían confirmado y con todo yo traté, cuando se realizó esa actividad, de mandarlo hasta por el mensaje normal, lo mandé por todo lado, pero igual los estudiantes, no sé si es que les da pereza levantarse o simplemente asistir a la actividad, pero igualmente como la vez pasada tratar de enviarlo por todo lado, pero digo ojalá los profesores colaboran incentivando los estudiantes, porque es más que todo eso, es como el incentivo usted les dice como un cinco por ciento en tareas y ahí asisten, en cuándo si es así sin nada les da pereza siempre.

CAC ITA

18 de febrero del 2025

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

La señora Ana María Bárcenas: Pues vamos a tratar de ver si por ese lado seguimos, les parece, hay algo más sobre este punto me queda lo de la invitación. Yo voy a buscar la manera de que me ayuden a organizarla. Y a mandar los oficios mañana mismo a ver qué podemos hacer de resto y cualquier cosa, pues yo les aviso. No sé si hay algo más sobre este punto.

El señor Carlos Solera: De mi parte no.

La señora Carolina Herrera: De mi parte tampoco.

La señora Ana María Bárcenas: nos queda el siguiente punto que es el nombramiento de la comisión de trabajos finales de graduación.

ARTÍCULO V. NOMBRAMIENTO DE LA COMISIÓN DE TRABAJOS FINALES DE GRADUACIÓN

La señora Ana María Bárcenas: hasta ahorita por lo menos Angie Blanco y Marissia Montoya, me habían confirmado que sí. Priscilla no lo había hecho, yo pensaba que hoy ella nos definiera. Entonces creo que este punto va a tener que quedar pendiente para la próxima reunión. O si hay alguien que se quiere postular para la comisión de trabajo finales de graduación o ustedes quieren postular a alguien más.

Por si acaso, ¿Qué hace la comisión de trabajo y finales de graduación? la comisión de trabajo finales de graduación propone temas con base en las líneas de investigación de la carrera, acepta los temas de trabajo finales de graduación, revisa los anteproyectos de trabajo final de graduación y los aprueba o los rechaza y aprueba las prórrogas de los trabajos finales de graduación. Prácticamente es eso.

La señora Carolina Herrera: Estoy de acuerdo que sé que se espere para que Priscilla pueda decidir y me parece que si ella sigue está bien.



CAC ITA

Sesión Ordinaria 2-2025

Acta 2-2025

El señor Carlos Solera: Sí, yo mejor igualmente démosle chance a la otra sesión.

La señorita Melany Morera: Igualmente.

La señora Ana María Bárcenas: Ok, vamos a dejar el punto del nombramiento de la comisión de trabajos finales de graduación para la próxima sesión, pasamos al siguiente punto.

ARTÍCULO VI. ASUNTOS VARIOS

La señora Ana María Bárcenas: Entonces vamos a los puntos varios tienen algún punto varios alguna cosa que quieran comentar al final.

La señora Carolina Herrera: No de mi parte.

El señor Carlos Solera: De mi parte tampoco.

El señor Jeffrey Zúñiga: De mi parte tampoco.

La señorita Melany Morera: De mi parte no,

La señora Ana María Bárcenas: Entonces se dispone la fecha de la próxima Sesión Ordinaria a realizarse el martes 18 de marzo del 2025, a las dieciséis horas con treinta minutos, de manera virtual, mediante la plataforma de Google Meet. No habiendo más asuntos que tratar, siendo las diecisiete horas con veinte minutos, se levanta la Sesión Ordinaria 2.

A. Bárcenas
Ana María Bárcenas Parra
Presidenta CAC-ITA

